

Putumayo, Cauca, Caquetá y Guaviare son los departamentos más afectados. Los atentados a la infraestructura petrolera continúan.

Los atentados de la guerrilla de las FARC tras el fin del cese unilateral se están haciendo sentir en el sur del país. Putumayo, Cauca y Caquetá se han convertido en blanco de los ataques perpetrados recientemente por el grupo alzado en armas.

La lista en menos de 24 horas es extensa. El primer atentado fue en la noche del miércoles y dejó a todo Caquetá a oscuras. Según las autoridades, al menos 16 municipios resultaron afectados por la voladura de una torre de energía.

Se estima que unos 80.000 usuarios están afectados por el apagón, lo que significa unas 320.000 personas sin servicio de luz.

El segundo ataque se presentó a las 5:40 a.m. de este jueves. Un explosivo fue lanzado desde una volgueta a la estación de Policía de Valle de Guamuez, en Putumayo. Aunque el hecho produjo un cruce de disparos, no resultaron personas afectadas.

En ese mismo municipio, hace escasos tres días, las autoridades reportaron una nueva víctima de las minas antipersona. Kevin Steven Minda España, de 12 años, perdió su pierna derecha tras activar el artefacto instalado por el frente 48 del bloque Sur de las FARC.

El tercer atentado del jueves fue en el sector de Patía, entre la vía de Mojarras-Popayán (Cauca), donde explotó un artefacto explosivo que alteró la movilidad de una de las carreteras más transitadas del suroccidente del país.

Por si fuera poco, hace algunas horas se conoció que en la vía Timbio-Popayán (Cauca) fue registrado un atentado a una patrulla de la Policía, en el que resultaron tres uniformados muertos -un intendente y dos patrulleros- y tres heridos.

Guaviare también vivió los atentados. Alrededor de las 7:00 p. m. de este jueves autoridades de policía confirmaron que dos civiles -un anciano y un menor de edad- resultaron heridos tras la explosión de un artefacto lanzado, al parecer, por sujetos que se desplazaban en motocicleta cerca a la estación de Policía de Calamar.

Esto no es todo. Los ataques contra las infraestructuras petroleras también continúan. En la vereda Alea de Puerto Asís (Putumayo), el frente 48 de las FARC obligó a conductores de ocho tractocamiones a derramar cerca de mil barriles de crudo en la vía, un hecho que afectó a dos humedales del sector.



En la vereda El Carmen, del municipio de Córdoba, exactamente en el límite entre los departamentos de Putumayo y Nariño, las FARC volaron el oleoducto Transandino y hubo un derramamiento de más de 2.000 barriles de crudo que contaminaron el río Sucio, que desemboca en el río Guamuez.

Este mismo frente intentó derramar cerca de 30.000 galones de crudo que eran transportados en cinco camiones en la vereda Los Achapos de Puerto Asís (Putumayo). Sin embargo, el Ejército alcanzó a frustrar la acción.

Ecopetrol, por su parte, decidió tomar cartas en el asunto y este viernes activará un plan de contingencia. La empresa pondrá personal de seguridad en dos puntos de control, uno en la vereda El Tigre y el otro en La Bocana (lugar donde el río Guamuez desemboca en el río Putumayo).

El comandante general de las Fuerzas Militares, Juan Pablo Rodríguez, rechazó estos atentados. "Estos ataques no tienen presentación ni ayudan al propósito de alcanzar la paz. No podemos dejarnos intimidar. Seguiremos adelante sin desfallecer".

El general además reconoció que en las últimas semanas han frustrado cerca de 150 atentados por parte de las FARC.

Estos hechos sólo dejan en evidencia el significativo escalamiento del conflicto desde que las FARC anunciaron el levantamiento de la tregua.

http://www.semana.com/nacion/articulo/los-ocho-ataques-de-las-farc-en-menos-de-24-horas/ 431013-3